

Cuatro programas de salud se vieron afectados por recursos entregados el último trimestre

Atraso en la entrega de remesa para compra de medicamentos afecta disponibilidad de fármacos en atención primaria

La Corporación Municipal de Punta Arenas (Cormupa) ha solicitado prórroga en los plazos de ejecución de gastos y consecuentemente de su rendición para al menos cuatro de los Programas de Reforzamiento de la Atención Primaria de Salud (Praps) 2024. La solicitud fue dirigida en primer lugar a la Contraloría, desde donde remitieron los antecedentes al Servicio de Salud Magallanes al ser materia de su competencia.

El primero de los programas corresponde al Fondo de Farmacia, cuyo monto total contempla \$586.802.902 para 2024, los que fueron recibidos en dos remesas. La primera, correspondiente al 25% del total, transferida el 27 de marzo de 2024; mientras que la segunda, de \$440.101.289, se transfirió el 4 de noviembre de 2024.

Según explica la Cormupa, en comunicación enviada al Servicio de Salud Magallanes, lo anterior dificultó la ejecución del gasto, ya que los procesos licitatorios de montos elevados "requieren mayor tiempo de publicación en el Mercado Público, además de los procesos administrativos internos para la publicación y posterior evaluación de las compras. Por este motivo,



En el Servicio de Alta Resolutividad (Sar) hay procesos licitatorios pendientes por la compra de medicamentos e insumos.

el gasto no se encuentra ejecutado en su totalidad, lo cual ha sido un punto crítico el presente año, en términos de la disponibilidad oportuna de fármacos e insumos en los establecimientos de APS".

El Programa de Mejoramiento e Infraestructura, explican desde Cormupa, contempla obras menores que deben ser recepcionadas antes de realizar la facturación y posterior rendición, por lo que se requiere de tiempo adicional para finalizar las mejoras que se encuentran en curso. Esperan lograr completar la ejecu-

ción durante la segunda semana del mes de enero.

En los Programas de Apoyo a la Gestión Local, tres proyectos (Telesalud, Seguridad y Saludablemente) se vieron afectados por la entrega tardía de las remesas del convenio. "En los tres casos, el proceso de licitación, adjudicación y ejecución del gasto ha sido tardío producto de que las remesas fueron transferidas durante el último trimestre del presente año. Los proyectos se encuentran actualmente en ejecución, debiendo contar con la

recepción conforme para poder proceder a la facturación".

Fondos para el SAR

Un último caso grave corresponde al Servicio de Alta Resolutividad en APS (Sar), programa que financia la compra de medicamentos e insumos para el funcionamiento de la Urgencia. Entre los gastos a ejecutar en 2024, existen procesos licitatorios que no han culminado, "debido al periodo de publicación de la compra, asociada al monto de la licitación", parten explicando de

» En los Programas de Apoyo a la Gestión Local, tres proyectos (Telesalud, Seguridad y Saludablemente) se vieron afectados por la entrega tardía de las remesas del convenio

Cormupa.

"La última remesa de este programa (Sar) fue recepcionada en la Municipalidad de Punta Arenas con fecha de 30 de diciembre, por un monto de \$75.798.936, no encontrándose disponible aún a nivel de la Corporación Municipal", indicaron en la comunicación emitida el mismo 30 de diciembre al Servicio de Salud.

Cabe señalar que este servicio cumple un rol crítico para la Red Asistencial, realizando un promedio de 3 mil 500 atenciones mensuales, las que descomgestionan la atención de urgencias del Hospital Clínico de Magallanes. "Motivo por el cual, es imperante contar las condiciones que permitan dar continuidad a la estrategia", finalizan en su comunicación desde la Cormupa.

La solicitud realizada hacia el Servicio de Salud es la extensión de plazo para la ejecución del gasto correspondiente a los convenios mencionados hasta el mes de febrero de 2025. **LPA**